
Conseil exécutif 2023-2024
L’Association générale étudiante de droit de l’Université de Sherbrooke

Réunion #3 - Été 2023
Mardi le 30 mai 2023

Université de Sherbrooke - Teams

Code de couleurs pour ordre d’importance/urgence:

___ : Urgent (réponse nécessaire pour cette semaine)
___ : Moyennement urgent (Il faut en parler au moins au courant de la semaine)
___ : Important, mais pas urgent (Ça peut attendre, mais il faut en parler)
___ : Ne nécessite pas notre attention tout de suite.

Présent.es:
Mathieu Saade
Michaël Godin
Émei Côté

Béatrice Gauthier
Dounya El Jabiri
Cassy Dunaj
Frédérique Savard
Rose Beauséjour
James William Caron

Observateur.rices:
Hugo Dieujuste

1. Ouverture de la séance
Rose Beauséjour déclare l’ouverture de la séance à 16:15.

2. Désignation du praesidium

mailto:vice-presidence@agedsherbrooke.com


James William Caron propose Rose Beauséjour à la présidence, et Béatrice Gauthier et
Cassy Dunaj au secrétariat.
Béatrice Gauthier appuie.

AU.

3. Adoption de l’ordre du jour
Frédérique Savard propose l’adoption de l’ordre du jour tel que présenté.
Emei Côté appuie.

AU.

4. Adoption des procès-verbaux
Emei Côté propose l’adoption du procès-verbal de la rencontre du 16 mai 2023.
James William Caron appuie.

AU.

5. Tour de table
5.1 Disponibilités d’Émei Côté

6. Suivi des dossiers en cours

7. Dossiers internes
7.1 Ratification - Formulaire concernant l'implication étudiante (Hiver 2023)
https://drive.google.com/file/d/1EZMZmuvXMJ4em8UUy5FMoj5IgpvhMPIx/view?usp=shar
ing

Rose Beauséjour: Chaque session il est attribuée à chaque association étudiante un montant
de 1000$ qui doit être réparti entre les membres du CE, même si l'implication est bénévole on
reçoit une certaine somme pour nous “féliciter”. Avant c’était donné selon la charge de travail
avec un pourcentage par personne, ça fait 2 sessions qu’on a décidé de diviser le montant en
10, étant 10 personnes à la session d’hiver. Donc c’est pour ratifier la demande, c’est Émilie
qu’il l’a fait pour le CE d’hiver 2023.

Dounya El Jabiri propose que le Conseil Exécutif ratifie la demande d’Émilie Bélanger
concernant le formulaire d’implication étudiante pour la session Hiver 2023.
Béatrice Gagnon appuie.

AU.

8. Dossiers externes

9. Dossiers financiers

10. Dossiers académiques

11. Dossiers des activités étudiantes

https://drive.google.com/file/d/1EZMZmuvXMJ4em8UUy5FMoj5IgpvhMPIx/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1EZMZmuvXMJ4em8UUy5FMoj5IgpvhMPIx/view?usp=sharing


11.1 Suivi BBQ

Dounya El Jabiri :juste pour vous dire que le BBQ et les accessoires ont été achetés. La
dépense a été de moins que 500$ finalement, environ 390 et quelques… Le même montant
sera planifié dans le budget, le 500$ n’a pas été utilisé au complet.

Rose Beauséjour: Émilien a dit qu’il allait faire une demande de remboursement personnelle.

Dounya El Jabiri: J’ai reçu la demande. c’était 396,64$. C’était pas une demande à présenter
en CE, est-ce qu’on devrait demander de refaire la demande?

Rose Beauséjour: Demande y et reviens nous.

12. Dossiers communication

13. Dossiers professionnels
13. 1 Tournée LGBTQ+ des cabinets

Mathieu Saade: dans le fond, je vous ai envoyé un courriel, en résumé c’est une étudiante en
droit de Mcgill aussi stagiaire chez McCarthy. Depuis 2021, elle a mis en place une visite
LGBTQ des cabinets. destinés aux étudiants pour se faire connaître à travers les cabinets.
C'est une semaine, la semaine du 6 novembre. on a pas participé les années précédentes, c’est
nouveau pour nous je sais que c’est le comité que Fred chapeaute, donc on organiserait
ensemble.

Frederique Savard: 100% consent au projet, c’est une super belle initiative.

14. Dossiers sur l’environnement et la condition étudiante
14.1 Papier brun

Michaël Godin: J’en avais parlé dans mes objectifs, j’aimerais que l’on retire le papier brun
dans les salles de bain de la faculté, mais avant de commencer mes démarches je voulais votre
opinion. Puisqu’on représente les étudiants, on pourrait passer au vote avant de décider. Je
pense que retirer le papier brun est une bonne idée. Dans les centres d’achats il n'y en a pas,
dans les autres écoles et universités non plus. Pourquoi est-ce que nous on ne ferait pas aussi
ce pas là?

Dounya El Jabiri: C’est que c'est prouvé mieux pour l'environnement mais quand on les
sèche au séchoir c’est qu’il y a plus de bactéries qui se pose sur nos mains

Emei Côté: À quel point plus de bactéries?

Dounya: Quand on flush la toilette va dans l'air et quand on va prendre le séchoir ça va les
rabaisser sur tes mains.



Emei Côté: Moi personnellement ça me dérange pas de savoir qu’il y a légèrement plus de
bactéries sur mes mains. Personnellement j’aime ça avoir le papier brun dans la salle de bain
pour ramasser les dégâts. Il faudrait quand même qu’il y en aille de disponible selon moi.

Mathieu Saade: je ne sais pas si Michael voulait répondre au point de Dounya? Moi
personnellement je pense que c’est vraiment une bonne idée. Je trouve que la meilleure c’est
celle de Michael. Une solution équivalente si jamais la première ne fonctionne pas: si on ne
peut pas l’enlever complètement, à la place de mettre des poubelles on pourrait mettre du
compost. le papier brun se composte, ça serait dommage qu’on jette tout. Sinon avec la
première idée, on pourrait inciter la fac à installer plus de séchoirs.

Michaël Godin: Je trouve que c’est bonne idée compostage mais les femmes quand vous êtes
menstruées, je ne sais pas si les serviettes sanitaires et tampons c’est compostable. Aussi, les
gens ne jettent pas juste du papier brun là-dedans. C’est partout comme ça alors quand on va
aller dans des restos c'est comme ça alors pourquoi pas comme ça à la fac. Pour les microbes,
je n’ai jamais été plus malade alors je crois que ça n’a pas un grand impact. Je pense que les
bienfaits environnementaux surpassent le désavantage de la santé. Comme Emei a dit, il
faudrait en avoir d’accessible ailleurs, à côté des micro-ondes… Mais je ne pense pas que ce
soit nécessaire dans les salles de bain. Des fois, le papier brun rend les salles de bains plus
salles, parce que ça déborde des poubelles.

Béatrice Gauthier: L’idée du compost je trouve ça vraiment une bonne idée. On dit souvent
que c’est un beau parlé, mais je ne sais pas si on va le faire. Je ne sais pas si les gens qui font
le ménage vont vraiment le mettre au compost. je ne voudrais pas qu’au final on fasse ça un
peu dans le vide.

James: Je supporte ce que Mathieu a dit car on veut éviter le trafic et aller plus vite. si on
enlever papier alors inciter université à faire des aménagements sinon je trouve ça très
bénéfique d’aller dans cette direction.

Cassy: Michael je voulais juste te dire que dans les salles de bain des filles on a des poubelles
dans les cabines de toilette pour les tampons et serviettes.

Michaël: Je suis d’accord que si on enlève du papier faut mettre des séchoirs. on pourrait
passer un premier vote si on enlève le papier et qu'on demande des séchoirs. Si vous êtes
d’accord, je vais regarder avec la faculté pour voir ce qu’on pourrait faire. Si vous êtes pas
d’accord, on pourrait alors regarder ce qu’on fait avec le compost. Béa je suis d’accord avec
ce que tu dis pour le compost, que des fois ce n’est pas toujours fait pour de vrai, j’espère
qu’à la faculté ils le font pour de vrai, je pourrais me renseigner.

Michaël propose que le papier brun soit retiré des salles de bains de la faculté.

James appuie

AU



15. Varia

16. Fermeture de la séance
La séance est levée à 16h43.


